



El número de peregrinos en el Santuario de Fátima en 2017 supera todas las expectativas



El número de peregrinos en el Santuario de Fátima en 2017 supera todas las expectativas

Las estadísticas oficiales revelan que 9,4 millones de peregrinos participaron en 14.326 celebraciones organizadas oficialmente o por grupos privados en el Santuario

El número récord de peregrinos presentes en Cova da Iria supera con creces las mejores expectativas avanzadas a principios de año por parte de las autoridades civiles (gobierno autónomo y turismo) para el año en que se fijaba el Centenario de las Apariciones de Nuestra Señora a los Pastorcitos.

La presencia del Papa Francisco, que se hizo peregrino de Fátima en mayo, y la Canonización de los Santos Francisco y Jacinta Marto, contribuyeron a que esta efeméride trajese a este Santuario un número significativo de peregrinos, ya sea en grupos organizados -8.881 peregrinaciones provenientes de 109 países- o bien de forma espontánea.

Si consideramos que el mayor número de peregrinos visita Cova da Iria entre mayo y octubre, fecha en la que en el Santuario se fijan las seis apariciones de Nuestra Señora,

y por eso es considerado el tiempo de las grandes peregrinaciones internacionales aniversarias, se registró en ese período una media de 1,6 millones de peregrinos por mes, siendo septiembre y octubre, cada vez más, los meses elegidos por los grupos organizados para la peregrinación a Fátima.

Hay que subrayar, que en el año 2017 en comparación con el año anterior, casi se triplicaron las peregrinaciones extranjeras (7.110 peregrinaciones en 2017 y 2711 en 2016), siendo más que el triple el número de peregrinos extranjeros (374.586 en 2017 y 124.504 en 2016). También el origen de estos grupos fue mucho más variado en 2017, confirmando no sólo la universalidad del Mensaje de Fátima, sino también la internacionalización del Santuario, como espacio de oración, adoración y conversión. Hay que señalar que sólo de Asia, de países mayoritariamente hindúes y musulmanes, peregrinaron al Santuario de forma organizada 31.561 peregrinos, confirmando la tendencia de crecimiento ya manifestada en años anteriores. Hay que resaltar aquí la presencia de innumerables peregrinos de la China continental, República de Corea, Filipinas y Vietnam. Europa continúa, sin embargo, siendo el origen de la mayoría de los peregrinos que visitan Cova da Iria en grupo. Países como Italia, Polonia, España e Irlanda, y en el año del Centenario, particularmente los países de Europa del Este, como Rusia, Eslovaquia, Ucrania y la República Checa, se hicieron anunciar junto a la Oficina de Peregrinos del Santuario de modo muy representativo. De Portugal se ha de mencionar una serie de peregrinaciones diocesanas, con especial relevancia de las peregrinaciones diocesanas de Leiria-Fátima, Lisboa, Coimbra y Oporto por el número de peregrinos incluidos. Durante el año 2017 la diócesis de Oporto trajo al Santuario 80 mil diocesanos, 40 mil de los cuales en la peregrinación diocesana del 9 de septiembre. De Lisboa participaron en las celebraciones del santuario 51.612 diocesanos y de Leiria-Fátima 27.247.

De las estadísticas oficiales del Santuario de Fátima relativas a 2017 destacan, también, por la presencia de innumerables celebrantes -86.555- así como por el número de comulgantes en las celebraciones, que sobrepasaron los dos millones. Las misas oficiales continúan siendo las celebraciones más concurridas en el Santuario, con 3,9 millones de peregrinos, luego seguidas del Rosario y Procesión de las Velas, con 1,9 millones de peregrinos participantes. La Capelinha y las dos Basílicas son los lugares más visitados, con 3,7 millones y 1,1 millones de peregrinos. Hay que señalar, también, que los grupos organizados extranjeros participan en los Via Crucis, organizados por ellos mismos en el Camino de los Pastorcitos.

A título de curiosidad importa, también, una referencia estadística sobre el número de celebraciones particulares organizadas en el santuario que se duplicó ya sea en lo que se refiere a las misas particulares (8005 en 2017 y 4535 en 2016) ya sea en lo que se refiere a las demás celebraciones (2192 en 2017 y 1102 en 2016).

www.fatima.pt/es/news/el-numero-de-peregrinos-en-el-santuario-de-fatima-en-2017-supera-todas-las-expectativas